



Stift Klosterneuburg, Dezember 2020

Solidarität, unsere soziale Verantwortung

Solidarität ist eines der großen Themen der Gegenwart, denn nur durch gemeinschaftliche Verantwortung sind soziale Probleme lösbar. Sie äußert sich vor allem in gegenseitiger Unterstützung wie z. B. in der Seelsorge, aber auch durch finanzielle Hilfe in Not geratener Menschen. Die Augustiner-Chorherren des Stiftes Klosterneuburg tun dies in 27 Pfarren und durch einen jährlichen Aufwand von rund 900.000,- Euro an Spendengeldern für soziale Projekte und Hilfsorganisationen im In- und Ausland.

Das soziale Engagement des Stiftes Klosterneuburg hat eine mehr als 900 Jahre alte Tradition. Markgraf Leopold III., der Gründer des Stiftes Klosterneuburg, wurde nicht zuletzt dafür heiliggesprochen, dass er für die Schwachen und Hilfsbedürftigen eintrat. Dem Stift hat er den Auftrag zum sozialen Handeln als eines seiner Vermächnisse hinterlassen.

"Es ist aber nicht nur das Vermächnis des hl. Leopold, das uns antreibt, sondern der eigene Wunsch, das Bedürfnis, jenen Menschen unter uns zu helfen, die unsere Hilfe so dringend benötigen", so Walter Simek Can.Reg., Kämmerer und Wirtschaftsverantwortlicher des Stiftes.

Im Jahr 2000 gab sich das Stift Klosterneuburg ein Sozialstatut und institutionalisierte damit eine uralte Tradition seines sozialen Engagements. So sollen mindestens 10% des Ertrages der Wirtschaftsbetriebe für soziale Aufgaben aufgewendet werden, tatsächlich sind es aber wesentlich höhere Summen die jährlich an soziale Projekte und Hilfsorganisationen im In- und Ausland gespendet werden.

Die sozialen Spendenaktivitäten sind in unseren Wirkungsberichten veröffentlicht, die sichtbar machen, wofür das Stift seine Spendengelder einsetzt und welchen Organisationen es sein Vertrauen schenkt.

Im Wirkungsbericht sind nicht nur Zahlen und Beträge zu finden, sondern auch Wissenswertes über die Menschen hinter den Projekten. Jene, die sich unermüdlich dafür einsetzen, diese Welt ein wenig besser zu machen.

Foto: Cover Wirkungsbericht 2020 (Copyright Stift Klosterneuburg, Abdruck honorarfrei)

Walter Hanzmann
Stift Klosterneuburg – Pressesprecher
T: +43 2243 411-182, M: +43 676 / 447 90 67
E: presse@stift-klosterneuburg.at

*Das Stift Klosterneuburg wurde 1114 gegründet und 1133 den Augustiner Chorherren übergeben, um ein religiöses, soziales und kulturelles Zentrum zu bilden. Das Stift ist heute ein wichtiges kulturtouristisches Ziel, eine religiöse und soziale Institution und ein bedeutender Wirtschaftsbetrieb. Es besitzt unter anderem das älteste und eines der renommiertesten Weingüter Österreichs.
Informationen: www.stift-klosterneuburg.at*



Spendenaktivitäten 2020

Die nachstehend angeführten Projekte sind nur ein Auszug aus den jährlichen Spendengeldern, die das Stift Klosterneuburg für soziale Projekte und Hilfsorganisationen im In- und Ausland aufwendet.

Stand 23.12.2020

Gemeinnützige Organisationen national

Freiwillige Feuerwehr: Höflein, Maria Gugging, Kierling, Kritzendorf, Weidling, Weidlingbach á 1.200,-	7.200,- Euro
Freiwillige Feuerwehr: Klosterneuburg	2.200,- Euro
Behinderten Hilfe Klosterneuburg	10.000,- Euro
Allgemeine Sonderschule Klosterneuburg	10.000,- Euro
Caritas der EDW – Notwohnungsprojekt Klosterneuburg	12.000,- Euro
Caritas der EDW – Lerncafe Klosterneuburg	10.000,- Euro
Rotes Kreuz – Kinderburg Rapottenstein	5.000,- Euro
MOMO Kinderhospiz	10.000,- Euro
Koordinierungsausschuss für christlich-jüdische Zusammenarbeit	10.000,- Euro

Gemeinnützige Organisationen international

Volontariat bewegt	10.000,- Euro
Kindernothilfe – Honduras / Querubines	25.000,- Euro
Licht für die Welt – Südsudan Augenklinik	25.000,- Euro
Elijah – Soziale Werke (Pater Georg Sporschill)	70.000,- Euro

Ein Zuhause für Straßenkinder

Concordia Sozialprojekte: Rumänien, Rep. Moldau, Bulgarien	270.000,- Euro
--	----------------

=> voraussichtlicher Aufwand an Spendengelder für 2020:

900.000,- Euro